

**David Loibl****23.07.2017****David Loibl nimmt zu dem Entwurf wie folgt Stellung:****Stellungnahme im Begutachtungsverfahren zum  
Ministerialentwurf des Justizministeriums,  
Strafprozessrechtsänderungsgesetz 2017 (325/ME)**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Ich bitte Sie dringen, die Legalisierung einer staatlichen Spionagesoftware, einem sogenannten Bundestrojaner, in § 135a StPO-E zur Überwachung verschlüsselter Nachrichtenübertragung noch einmal gründlich zu überdenken. Sie erhalten derzeit zweifellos genügend Emails zu diesem Thema, mit genügend Argumenten dagegen. Ich bitte Sie, kurz zu versuchen, Distanz von Ihren inneren Politik/Verwaltung-Verstrickungen zu gewinnen in welche Richtung sich der Rechtsstaat damit bewegt. Wie sind nicht bei 1984 und wir werden wohl nie dorthin kommen, aber jeder Schritt in Richtung z.B. China ist sehr, sehr genau zu überdenken.

Mit besten Grüßen, David Loibl